



Ataque israelí a Irán enciende las alarmas en Oriente Medio

El Ejército iraní "se reserva el derecho a responder"; UE, EU y países árabes temen que ocurra una "escalada incontrolable"

El ataque israelí realizado la madrugada de este sábado contra objetivos militares de Irán dejó al menos cuatro soldados árabes muertos, elevando considerablemente la tensión. El régimen de Teherán descartó daños a sus infraestructuras y anunció que se reserva el derecho a responder.

Nabila Massrali, portavoz del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), lidera-



do por Josep Borrell, señaló en un comunicado que este "peligroso ciclo de ataques y represalias corre el riesgo de provocar una mayor expansión del conflicto regional".

Egipto, mediador activo entre Israel y Hamás, se unió al coro de voces que piden calma en la región. El Ministerio de Exteriores egipcio alertó sobre los peligros de una escalada que podría conducir a una confrontación de gran magnitud, afectando la seguridad tanto regional como internacional. Aliados de Irán manifestaron su apoyo a la República Islámica. **PAG. 15**

El mundo teme "una escalada incontrolable" en Oriente Medio

Tras el ataque israelí a Irán salta la preocupación y llueven las condenas. El Ejército iraní "se reserva el derecho a responder"

Tensión

Alan Rodríguez

arodriguez@cronica.com.mx

La UE, EU y varios países árabes expresaron este sábado su profunda preocupación ante el riesgo de una "escalada incontrolable" en Medio Oriente, luego

de que Israel atacara instalaciones militares en Irán en represalia por un lanzamiento de misiles balísticos por parte de Teherán.

La UE, a través de su portavoz Nabila Massrali, hizo un llamado a la "máxima moderación" para evitar un ciclo de **violencia**, los países árabes condenaron el ataque israelí y exigieron respeto por la soberanía iraní, advirtiendo sobre las graves consecuencias de un conflicto regional extendido.



El ataque israelí, realizado la madrugada de este sábado, dejó al menos cuatro soldados iraníes muertos, elevando considerablemente la tensión.

Nabila Massrali, portavoz del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), liderado por Josep Borrell, señaló en un comunicado que este “peligroso ciclo de ataques y represalias corre el riesgo de provocar una mayor expansión del conflicto regional”.

En EU, el presidente Joe Biden expresó su esperanza de que los ataques israelíes pongan fin a un periodo de tensión en Oriente Medio: “Parece que solo han alcanzado objetivos militares. Mi esperanza es que esto sea el final”.

Biden indicó que había sido informado previamente sobre los ataques israelíes, en represalia por el ataque iraní del 1 de octubre, que incluyó hasta 180 misiles balísticos contra territorio israelí.

IRÁN RESPONDERÁ

El Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Irán se reservó este sábado el derecho a responder al ataque de Israel, que según los militares solo causó daños en algunos radares.

“Irán se reserva el derecho a una respuesta legítima y legal en el momento adecuado y subraya el establecimiento de un alto el fuego duradero en Gaza y Líbano para prevenir la muerte de inocentes”, indicó el Estado Mayor en un

comunicado.

Según la nota, cazas israelíes usaron el espacio aéreo al servicio de EU en Iraq para lanzar una ataque desde 100 kilómetros de las fronteras iraníes con misiles aire-tierra de largo alcance con cabezas pequeñas contra radares de las provincias de Ilam, Juzestán y Teherán.

CONDENA ÁRABE

Varios países árabes de Medio Oriente condenaron enérgicamente la acción militar y exigieron a Israel que respete la soberanía de Irán. Arabia Saudí fue uno de los primeros en expresar su preocupación, manifestando que estos ataques constituyen una violación de las leyes internacionales y advirtiendo sobre las posibles repercusiones de un conflicto prolongado.

En su comunicado, el Ministerio de Exteriores saudí instó a todas las partes a actuar con moderación y solicitó a la comunidad internacional intervenir para frenar esta escalada.

Jordania, otro actor importante en la región, también se manifestó en contra del ataque. El Ministerio de Exteriores jordano expresó su “rechazo absoluto” a la ofensiva israelí y calificó la situación como una “peligrosa escalada” en violación del derecho internacional.

Además, una fuente del Ejército de Jordania confirmó a la televisión local que las Fuerzas Armadas del país están

vigilando de cerca el conflicto y que están preparadas para actuar si la situación se agrava.

Emiratos Árabes Unidos (EAU), que estableció relaciones diplomáticas con Israel en 2020, también condenó el ataque y reafirmó la importancia de respetar la soberanía estatal como base para la resolución de conflictos.

En su declaración, el Ministerio de Exteriores de EAU subrayó la necesidad de recurrir a medios diplomáticos y evitar mayores tensiones.

LLAMADO A UNA TREGUA

Egipto, mediador activo entre Israel y Hamás, se unió al coro de voces que piden calma en la región. El Ministerio de Exteriores egipcio alertó sobre los peligros de una escalada que podría conducir a una confrontación de gran magnitud, afectando la seguridad tanto regional como internacional.

Los aliados de Irán en la región también manifestaron su apoyo a la República Islámica. Siria y los hutíes de Yemen, principales aliados de Teherán, condenaron los ataques israelíes y destacaron el derecho legítimo de Irán a defender su soberanía. El Ministerio de Exteriores sirio acusó a Israel de despreciar las leyes internacionales y advirtió sobre las consecuencias de mantener una “guerra genocida” en Gaza y Líbano.

Israel amenaza a Irán “Escalada sería un error”

El portavoz del Ejército israelí, Daniel Hagari, lanzó un aviso a Irán después de que Israel atacara una serie de “objetivos militares” en el país, y dejó claro que si la república islámica comete el “error” de escalar la situación, Israel se verá obligado a responder.

“Si el régimen en Irán cometiera el error de comenzar una nueva ronda de escalada, nos veremos obligados a responder”, dijo el portavoz

En un mensaje similar en hebreo, Hagari explicó que los objetivos atacados esta noche forman parte de un “banco de objetivos amplio”, y que el Ejército

podría seleccionar otros nuevos si fuera necesario.

El Ejército israelí anunció su respuesta contra Irán tras varias horas de “precisos ataques contra objetivos militares” del país en represalia, indicó, “por los meses de continuos ataques del régimen de Irán contra el Estado de Israel”.



Un bombardero israelí antes de despegar. El Estado hebreo advirtió a Irán sobre evitar una escalada.